

# DIARIO BALEAR

DEL MARTES 19 DE DICIEMBRE DE 1826.

*S. Nemesio mártir.*

Sale el sol á las 7 y 24 minutos y se pone á las 4 y 36 minutos.

## NOTICIAS ESTRANGERAS.

SUIZA.

*Ginebra 9 de noviembre.*

Ayer se celebró en Ferney-Voltaire la dedicacion de la nueva iglesia católica, habiendo sido anunciada esta fiesta la víspera por el vuelo de las campanas y las salvas de artillería.

A las nueve se dirigieron á la antigua iglesia, donde esperaba el clero, todas las autoridades del país, vestidas de etiqueta y escoltadas por la guardia nacional. Al trasladar el Santísimo Sacramento se formaron en la carrera los guardias y la gendarmería á pie, yendo una escolta de este cuerpo á caballo abriendo la procesion, á que seguian muchas doncellas con banderas, y despues 40 sacerdotes y canónigos, presididos por el metropolitano Arzobispo de Besanzon vestido de pontifical, acompañado del Obispo diocesano de Belley y de los de Metz y Friburgo, como tambien de sus Vicarios generales y demas comitiva, cerrando la procesion las autoridades civiles y militares, los magnates y un pueblo inmenso de fieles.

Habiendo llegado á la iglesia, y hechas las cere-

monias acostumbradas en semejantes casos, celebró una misa muy solemne, el Metropolitano, habiendo predicado él mismo desde el púlpito un enérgico sermón, alusivo á las circunstancias; concluyéndose tan piadosa ceremonia con la mayor alegría y consuelo de los fieles que á ella asistieron con la mas tierna edificación.

ITALIA.

*Florenca 5 de noviembre.*

Estracto de las últimas noticias publicadas por la gaceta del Gobierno griego.

» La guarnicion de Atenas puso fuego el 15 de setiembre á una mina que habia abierto hácia el fuerte de S. Jorge: 150 turcos han perdido la vida de resultas de la esplosion.

» Desde que las tropas griegas se retiraron á Salamina, concibieron los otomanos el proyecto de apoderarse del Acrópolis ó ciudadela, bombardeando aquella fortaleza; mas viendo el poco daño que causaban á la plaza, resolvieron dar el asalto á la muralla exterior que está delante de los *propyleos*. Seis veces se presentaron con todas las fuerzas reunidas, y seis veces fueron rechazados por sola la guarnicion, haciendo en ellos una gran carnicería. Como los cadáveres del enemigo quedaron bajo el cañon de los dos partidos sin poderlos enterrar, de alli provino el hedor insoportable que echaban. La guarnicion, á fin de librarse de aquella incomodidad, dió aviso á las tropas griegas que se hallaban fuera para que avanzasen sobre el campo turco, con el objeto de distraer al enemigo para que no impidiese el entierro de los cadáveres. En efecto, las tropas del general Karaiskaki pasaron á Eleusina, adonde debia seguir las el cuerpo disciplinado del coronel Fabvier, quien ha si-

do promovido después por el Gobierno al empleo de General."

INGLATERRA.

Londres 21 de noviembre.

En el año próximo se ensayará en algunos caminos principales de Prusia el método de Mac-Adam para la construcción y encajonado de las calzadas. Los informes de los consejeros privados Beuth y Schinkel, quienes durante su permanencia en Inglaterra tuvieron proporción de examinar y apreciar toda la utilidad de este género de construcción, son los mas favorables.

= El R. Eduardo Vaughan, Vicario anglicano de la parroquia de S. Martin en la ciudad de Leicester, predicó últimamente ante el corregidor, ayuntamiento y concejo de la misma, tomando el testo de *Dad al Cesar lo que es del Cesar &c.* Esta reunion, que cuenta entre sus individuos á muchos propietarios y ministros anglicanos de las cercanías de la ciudad, ha quedado muy satisfecha del modo con que fue tratada la cuestion, y ha mandado dar las gracias al predicador, imprimiendo tambien el sermón á su costa; por lo cual puede mirársele como la expresion de su mismo modo de pensar. Haremos pues un extracto del sermón para dar á conocer los principios políticos de los ministros anglicanos y de los hacendados del condado de Leicester, que son los mismos que tiene la mayoría de la aristocracia inglesa y del clero protestante.

Mr. Vaughan se espresa así sobre las formas de Gobiernos:

» Si el poder no viene del pueblo ni tiene por objeto al pueblo, sino que viene de Cristo y tiene por objeto á Cristo, la forma mas conforme á su origen,

á su naturaleza y á su fin es la que consiste en la supremacia de una persona sola que divide su poder; pero de un modo que todo se refiera á su origen como á su centro. Jáltense enhorabuena los republicanos de su *libertad*, palabra que bien mirada tiene un sentido muy ambiguo, y que comunmente no significa otra cosa mas que la tiranía que un corto número de personas ejerce sobre todo el pueblo; ¿pero estos republicanos obran como Dios ni conforme á las miras de Dios? ¿Por ventura en sus instituciones se ve el retrato de Cristo? ¿O acaso dan ellas testimonio de la verdad á un mundo engañoso y malvado? No reprendo á aquellos que viven bajo un régimen que han heredado de sus padres, pues que lo recibieron de Dios; pero sí veo en estas formas una nueva prueba de que el hombre ha abandonado los caminos de Dios. Este no dijo á Adán que reuniese á sus hijos y les preguntase por qué género de gobierno querian ser mandados, y por quién; al contrario, dió en el arreglo natural de una familia ó una tribu la imágen de su misma autoridad que es sin límites, echando asi los cimientos de la Monarquía absoluta, de la Monarquía que se trasmite por la primogenitura. Toda otra forma diferente de esta, ya lo sea por su naturaleza ó por modo de trasmisión, es una mudanza hecha en el modelo dado por Dios; y si es el resultado de la fuerza ó por mejor decir, si no se ha concedido por la pura y libre voluntad del representante de Dios, será siempre obra del pecado.”

El reverendo ministro se declara en seguida contra la doctrina de la resistencia armada á las autoridades en cualquier caso que sea; condena la conducta de los barones que arrancaron la *magna carta* del Rey Juan, y manifiesta que no hubiera sido lícito

5  
oponerse ni aun á Jacobo II si no hubiese abdicado  
el trono y huido de Londres.

FRANCIA.

Paris 14 de noviembre.

El Consejo de Ministros, presidido por el Rey, y con asistencia del Delfin, se prolongó antes de ayer hasta las seis y media de la tarde.

= Se nos estan ponderando continuamente los repúblicanos de los Estados-Unidos como si fueran los hombres mas distinguidos por sus conocimientos, su tolerancia y civilizacion. Nos dicen que todas las artes de la industria y todas las ciencias han progresado maravillosamente en aquel pais, y añaden que en ninguna otra parte se goza de mayor libertad. Y por esto quieren concluir que deben servir de modelo aquellos estados para todos los demas del globo. Si se admite lo que dicen los liberales, es necesario trasplantar á la Europa la esclavitud de los negros, que en uno de aquellos Estados anglo-americanos presenta entre 1.400<sup>00</sup> habitantes 800<sup>00</sup> esclavos, es decir, mas de la mitad de la poblacion, sobre quienes un simple alcalde ordinario tiene derecho de vida y muerte. Para dar gusto á los deistas ¿habremos de admitir aqui las leyes azules (*blue laws*) del Conecticut, que prohiben viajar en domingo? ¿Será necesario echar de una mesa á un Enviado de Haiti, porque tuvo el atrevimiento de sentarse entre los blancos, como ha sucedido en un pueblecito (Trenton), en la Nueva Jersey, entre Filadelfia y Nueva Yorck? ¿Habrá que abstenerse, como lo previenen las leyes azules, de fabricar cerveza en sábado por temor de que se trabaje el domingo? ¿Sufriremos que cuando un *squaquer* se aleja de sus posesiones, para ir á establecerse en otras, tenga derecho, como en Kentuc-

ky, para hacernos pagar por cada manzano que haya plantado mas de lo que valen las mismas tierras?

Advertiremos de paso á los señores liberales entusiastas del gobierno de los Estados Unidos, que aun seria menester, suponiendo que dichas leyes se trasportasen á Europa, que ellos se sujetasen no solo á cerrar las tiendas los domingos, sino tambien á no ir á los teatros, á no bailar, como no se hiciesen cuáqueros ó tembladores, y á respetar mucho mas el dia de Navidad. Seria necesario resolverse á no blasfemar ni á cometer sacrilegios impunemente, lo cual seria muy duro como nos dijeron hace dos años. Era menester que renunciasen á burlarse en sus periódicos de las supersticiones mas groseras que viesan, limitándose solo á razonar contra ellas. Por lo mismo no deberian admirarse de ver á los cuáqueros entrar en un templo destituido de todo ornato, y reducido á cuatro paredes, y sin hacer ninguna oracion, sin cantar salmos y sin sermon, principiar á bailar haciendo contorsiones horrosas, desnudarse poco á poco, darse una disciplina para escitarse á saltar mejor, y concluir con proclamar por mas santo al danzarin mas robusto.

Al fin la tolerancia de semejante culto se dirá que solo es una ridiculez; pero ¿que se ha de decir al ver que se deja propagar esta misma secta, la cual prohíbe el matrimonio á todos sus adeptos, y de consiguiente la propagacion de la especie humana?

Será necesario permitir que en el rigor del invierno, por el zelo de que se convierta un enfermo que se vea en peligro de muerte, se le zambulla en un rio helado, aunque haya recibido el bautismo por aspersion. Y tambien se deberá oír sin reirse hablar públicamente de cuáqueros enjutos y de cuáqueros mojados. Al fin será necesario poner en uso en la

marina francesa los azotes con una soga segun se dan á los marineros anglo-americanos á gusto y voluntad de cada oficial, y renovar para los marinos los palos y baquetas con que estuvo para alborotarse todo el ejército frances.

Añádanse á cuanto acabamos de decir las nuevas luces de Mr. Owen, fundador de una secta que prohíbe pelear por su patria, como cosa opuesta á la religion; y se comprenderá asi cual es la buena fe de los liberales de Francia, y cuán sincera la admiracion que manifiestan hácia los Estados Unidos. (*L'Étoile*.)

= Mr. Labarraque, farmacéutico que acaba de ser nombrado individuo de la Légion de Honor, habia ya obtenido en 1822 un premio de la Sociedad de fomento por el método de desinfeccion al cual se dió su nombre.

Se conocia ya la feliz aplicacion que se habia hecho de él á la desinfeccion de los cadáveres de las salas de diseccion, y de las plazas y mercados de la capital; pero otras esperiencias que despues se han hecho han demostrado que se podia emplear con buen écsito para la curacion de las llagas de mal carácter, para ausiliar á los asfijados por efecto de los gases que se desprenden de los pozos inmundos, albañales &c., que con el auxilio de los cloruros de Mr. Labarraque se continúa con mucha actividad y sin que haya resultado ningun accidente, la grande y atrevida obra de las alcantarillas *Amelot, del camino verde* &c. que se comenzaron el 15 de julio último. En fin por un informe dirigido al ministerio del Interior con fecha del 26 de setiembre se sabe que gracias al licor de este hábil farmacéutico, los cirujanos y asistentes empleados últimamente en el lazareto de Marsella, asistiendo á los enfermos atacados del

*tifus náutico*, se han preservado de su contagio, cuando en 1818 en iguales circunstancias un piloto, un cirujano y dos guardas contrajeron la enfermedad, á pesar de que se dedicaron diariamente á detener sus efectos por medio de las fumigaciones guitonianas.

(G. de M.)  
Palma 18 de diciembre.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 18 PARA EL 19.

Principal, hospital, cárcel, presidio, Jesus, Sta. Catalina, y capitan de hospital y provisiones Almansa; S. Antonio, hornabeque, Intendente y tesorería Milicia provincial.—Socios.

### AVISOS.

Deséase encontrar una ama de leche para tomar una criatura que criará en su casa.

Un jóven de 20 años de edad desearia encontrar casa para servir en clase de criado: sabe guisar, afeitar y lo demas perteneciente á su clase. En esta imprenta darán razon.

El miércoles 20 del corriente saldrá para Barcelona con la correspondencia el patron Miguel Oliver con la jávega la Concepcion. Admito cargo y pasajeros.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRESA DE FELIPE GUASP.